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SECRETARIO
Recursos para el Estado
La gobernadora Tere Jiménez sostuvo una serie de reuniones con funcionarios federales para
gestionar más recursos para la entidad y con ello favorecer la calidad de vida de las familias de
Aguascalientes. En gira de trabajo por la CDMX, se reunió con el secretario de Agricultura y Desarrollo
Rural, Víctor Manuel Villalobos Arámbula, y revisó temas de relevancia para fortalecer el campo en la
entidad y consolidar al sector agropecuario como referente a nivel nacional e internacional.
https://www.heraldo.mx/recursos-para-el-estado/

SECRETARÍA
(B-578) A partir de este 2022, INAPESCA actualizará cada dos años la Carta Nacional Pesquera
Agricultura informó que, a partir de este año, el INAPESCA será el encargado de actualizar cada dos
años la Carta Nacional Pesquera, instrumento que regula las actividades que en la materia se realizan
en nuestro país. Excélsior, 36 / 24 Horas, 18 / El Valle, 3
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022003995nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022002424nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_07122022/07122022032463nc.pdf
http://noticieroaltavoz.com/a-partir-de-este-2022-inapesca-actualizara-cada-dos-anos-la-carta-nacional-pesquera/
https://acustiknoticias.com/2022/12/a-partir-de-este-2022-inapesca-actualizara-cada-dos-anos-la-carta-nacional-pesqu
era/
https://www.tallapolitica.com.mx/a-partir-de-este-2022-inapesca-actualizara-cada-dos-anos-la-carta-nacional-pesquera
/
https://hojaderutadigital.mx/a-partir-de-este-2022-inapesca-actualizara-cada-dos-anos-la-carta-nacional-pesquera/
https://www.tabascohoy.com/se-actualizara-cada-dos-anos-la-carta-nacional-pesquera-agricultura/
https://imagenagropecuaria.com/2022/actualizaran-cada-dos-anos-carta-nacional-pesquera/
https://www.periodicomitierra.mx/actualizara-inapesca-la-carta-nacional-pesquera/
https://ntcd.mx/noticias-a-partir-este-2022--inapesca-actualizara-cada-dos-anos-carta-nacional-pesquera
https://www.24-horas.mx/2022/12/08/actualizaran-cada-dos-anos-carta-nacional-pesquera-sader/

(B-577) Participan empresas mexicanas productoras de dátil en feria agroalimentaria de Abu Dabi
Tras la celebración del Primer Festival de la Palma Datilera en México, que tuvo sus sedes en San Luis
Río Colorado, Sonora, y Mexicali, Baja California, nueve empresas productoras de este fruto en el país
exhiben sus productos en el Octavo Festival de la Palma Datilera de Abu Dabi, Emiratos Árabes Unidos.
https://campoyturismo.com/2022/12/07/participan-empresas-mexicanas-productoras-de-datil-en-feria-agroalimentari
a-de-abu-dabi/
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https://www.nadietepregunto.com.mx/participan-empresas-mexicanas-productoras-de-datil-en-feria-agroalimentaria-
de-abu-dabi/
https://hojaderutadigital.mx/participan-empresas-mexicanas-productoras-de-datil-en-feria-agroalimentaria-de-abu-da
bi/
https://www.tallapolitica.com.mx/participan-empresas-mexicanas-productoras-de-datil-en-feria-agroalimentaria-de-ab
u-dabi/
https://acustiknoticias.com/2022/12/participan-empresas-mexicanas-productoras-de-datil-en-feria-agroalimentaria-de-
abu-dabi/
https://www.angulo7.com.mx/2022/12/07/participan-empresas-mexicanas-de-datil-en-feria-de-abu-dabi/
https://ntcd.mx/noticias-participan-empresas-mexicanas-productoras-datil-feria-agroalimentaria-abu-dabi
https://www.periodicomitierra.mx/llevan-mexicanos-datil-a-feria-de-abu-dabe/
https://agendadeldesarrollosocial.com/participan-empresas-mexicanas-productoras-de-datil-en-feria-agroalimentaria-d
e-abu-dabi/

Templo Mayor / F. Bartolomé
FINALMENTE la Cámara de Diputados decidió llamar a comparecer (en modo light) a Leonel Cota,
titular de Segalmex, la empresa estatal de la 4T hundida en los escándalos de corrupción. LA
DIPUTADA María Elena Pérez-Jaén fue de las que más estuvieron insistiendo para que el funcionario
diera la cara ante la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación. Y aunque los
morenistas se resistían, al final dos diputadas guindas, honor a quien honor merece, apoyaron la
propuesta: Inés Parra y Adela Ramos. Reforma, 8
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022003718nc.pdf

Primer fibra del agro debuta en Biva; va por 5,250
Agrofibra romperá la sequía de Ofertas Públicas Iniciales (OPI) en el mercado de fibras, con su debut
en la Bolsa Institucional Valores (Biva), con lo que espera anunciar, el próximo viernes, una
recaudación mínima de 5,250 millones de pesos. El año pasado, las exportaciones agroalimentarias de
México rompieron récord al alcanzar una cifra de 44,687 millones de dólares. Se trata de la mayor cifra
reportada en 29 años, de acuerdo con información de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural.
El Economista, 1 y 18
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022002791nc.pdf
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Primer-Fibra-del-agro-debuta-en-Biva-va-por-5250-mdp-20221207-0115.
html

Agrofibra ayudará a capitalizar al campo
El socio de Gear Alimentos, Arturo Aguilar, una firma dedicada a la producción y comercialización de

jitomate en invernaderos de hidroponia, Agrofibra será un vehículo que les ayudará a crecer, pero
también a recapitalizar al campo mexicano. Datos de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural
revelan que México es un referente en el mercado mundial del jitomate, cuyas exportaciones se
dirigen principalmente a Estados Unidos. El Economista, 18
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022002864nc.pdf
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Mosaico Rural / La importancia del suelo para la producción de alimentos / Luis P. Cuanalo Araujo
La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural cuenta por primera vez con una Dirección General de
Suelo y Agua, desde donde se impulsan políticas y acciones para cuidar y conservar este recurso.
Además, México junio con Chile son los dos únicos países de América Latina y El Caribe que cuentan
con una red nacional de análisis de suelos. También, la dependencia federal creó hace dos años la
Estrategia Nacional de Suelo para la Agricultura Sostenible (ENASAS) que impulsa a la fecha 120
acciones, aunado a los programas prioritarios como el de fertilizantes para el Bienestar, a través del
cual se atiende una de las principales problemáticas que enfrentan los productores del país, que es la
falta de fertilidad de los suelos. Contra Réplica, 12
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022001154nc.p

TWITTER
Víctor Villalobos Arámbula Retweeted
Tere Jiménez @TereJimenezE
Hoy me reuní con el Dr. Víctor Manuel Villalobos Arámbula, titular de la Secretaría de
@Agricultura_mex, donde revisamos temas importantes para el fortalecimiento del campo en #AGS
seguiremos trabajando en coordinación para impulsar a este sector a nivel nacional e internacional.
https://twitter.com/TereJimenezE/status/1600594289901248512

(B-578) A partir de este 2022, INAPESCA actualizará cada dos años la Carta Nacional Pesquera
NTCD - Noticias
@oficialNTCD
#QuédateEnCasa | A partir de este 2022, INAPESCA actualizará cada dos años la Carta Nacional
esquera | @agricultura_mex, @vmva1950
https://twitter.com/oficialNTCD/status/1600654697999867905

NTCD - Noticias / @oficialNTCD
#ElDato | A partir de este 2022, Inapesca actualizará cada dos años la Carta Nacional Pesquera |
@agricultura_me, @vmva1950
https://twitter.com/oficialNTCD/status/1600644967264837634

Julio Omar Gómez / @JulioOmarGS
A partir de este 2022, INAPESCA actualizará cada dos años la Carta Nacional Pesquera
https://twitter.com/JulioOmarGS/status/1600699148482772992
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Acustik Informa /  @AcustikInforma
La Secretaría de @Agricultura_mex informó que, a partir de este año, el Instituto Nacional de Pesca y
Acuacultura (@INAPESCAmx) será el encargado de actualizar cada dos años la Carta Nacional
Pesquera #México
https://twitter.com/AcustikInforma/status/1600600918843658253

Noticiero Altavoz / @Altavoznoticias
#NoticieroAltavoz La Carta Nacional Pesquera es un instrumento para la toma de decisiones y
contiene el resumen de la información necesaria sobre el diagnóstico y evaluación integral de la
actividad pesquera y acuícola en México.
https://twitter.com/Altavoznoticias/status/1600581957217304593

(B-577) Participan empresas mexicanas productoras de dátil en feria agroalimentaria de Abu Dabi
hojaderutamx
@hojaderutamexic
Participan empresas mexicanas productoras de dátil en feria agroalimentaria de Abu Dabi
@Agricultura_mex, @GobiernoMX
https://hojaderutadigital.mx/participan-empresas-mexicanas-productoras-de-datil-en-feria-agroalimentaria-de-abu-da
bi/
https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1600590613824606217

NTCD - Noticias / @oficialNTCD
#Información | Participan empresas mexicanas productoras de dátil en feria agroalimentaria de Abu
Dabi | @agricultura_mex, @vmva1950
https://twitter.com/oficialNTCD/status/1600646727555489792

Bernardo Orozco/ @bernard_70
Participan empresas mexicanas productoras de dátil en feria agroalimentaria de Abu Dabi
@Acustikinforma
https://twitter.com/bernard_70/status/1600645745803427840

NTPnewss / @NTPnewss
Participan empresas mexicanas productoras de dátil en la feria agroalimentaria de Abu Dabi.
https://twitter.com/NTPnewss/status/1600617172241448960

ADS / @AgendaDSocial
Participan Empresas Mexicanas Productoras de Dátil en Feria Agroalimentaria de Abu Dabi
https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1600559819806707713

Hoja 4 de 11
Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX
Tel. (55) 3871 1000               www.gob.mx/agricultura

https://twitter.com/AcustikInforma/status/1600600918843658253
https://twitter.com/Altavoznoticias/status/1600581957217304593
https://hojaderutadigital.mx/participan-empresas-mexicanas-productoras-de-datil-en-feria-agroalimentaria-de-abu-dabi/
https://hojaderutadigital.mx/participan-empresas-mexicanas-productoras-de-datil-en-feria-agroalimentaria-de-abu-dabi/
https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1600590613824606217
https://twitter.com/oficialNTCD/status/1600646727555489792
https://twitter.com/bernard_70/status/1600645745803427840
https://twitter.com/NTPnewss/status/1600617172241448960
https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1600559819806707713


AGRICULTURA
México aplazará hasta 2025 el veto al maíz transgénico
Ante los reclamos del gobierno de Estados Unidos, México recorrerá de enero de 2024 a igual mes de
2025 la prohibición de importar maíz transgénico para consumo humano, en tanto, el genéticamente
modificado destinado a forraje y uso industrial, seguirá siendo permitido, aseguró Raquel Buenrostro,
titular de la Secretaría de Economía (SE) al dar a conocer los avances de las consultas por supuestas
violaciones al T MEC, las cuales también incluyen la política energética mexicana. La Jornada, 1 / El
Economista, 1 / El Financiero 1 y 7 / Reforma, 1
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022003303nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022004094nc.pd
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022003108nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022003001nc.pdf
https://www.24-horas.mx/2022/12/08/mexico-ofrece-mas-tiempo-para-maiz-transgenico/
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/prohibicion-de-maiz-transgenico-para-consumo-humano-se-aplaza-hasta-202
5-uso-industrial-y-forraje-estaran-permitidos-secretaria-de-economia
https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Mexico-ofrece-a-EU-aplazar-al-2025-veto-a-maiz-transgenico-importado-
20221208-0002.html

¿Maíz para los mexicanos? Los riesgos de incumplir el T MEC
Sin maíz no hay país, y en el caso de México eso no puede ser más claro. En diciembrede 2020, el
presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) emitió un decreto prohibiendo el uso de maíz
genéticamente modificado (maíz amarillo) a partir de 2024. En lugar de proteger la seguridad
alimentaria del país, esta decisión pone en riesgo millones de dólares en inversiones y miles de
empleos tanto en México como en Estados Unidos. El Universal, 21
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022002960nc.pdf

Activo Empresarial /Buenrostro patea maíz transgénico a 2025 / José Yuste
Raquel Buenrostro es inteligente. Para la famosa prohibición de importar maíz transgénico, en lugar de
prohibirlo en 2024, dice que sería mejor en el 2025. En otras palabras, que el próximo gobierno se
haga bolas. De esta manera, la secretaria de Economía le daría la vuelta a un tema donde Washington
tiene la mirada puesta y donde los propios empresarios del Consejo Nacional Agropecuario, presidido
por Juan Cortina, le han advertido a las autoridades. Para el CNA, la prohibición del maíz transgénico
pondría en tales problemas al sector pecuario (ganado de res, cerdo, pollo y derivados), que afectaría
el 42% del PIB agropecuario. Excélsior, 34
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022004013nc.pdf
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Brújula del cambio / Urge EU a México en avanzar rápidamente en las consultas energéticas / Rafael
Abascal y Macias
También la representante Tai, aprovechó la reunión para subir otras inconformidades a la mesa de
discusión, combate al trabajo forzoso, con relación a la correcta implementación de leyes ambientales
en la industria pesquera, biotecnológicos, medioambientales, productos agro-industriales, así como
en la importancia de evitar cualquier interrupción en las exportaciones de maíz de EU a México;
insistiendo de que cualquier cosa que cambie el sentido del tratado comercial en estas materias,
deberán estar bien fundamentados científicamente, por instituciones de alto prestigio. El Independiente,
18
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022001139nc.pdf

Artículo/ Glifosato y maíz transgénico / Atanasio Serrano
El maíz transgénico es aquel modificado genéticamente, no obstante, la prohibición de su cultivo en
México, los gobiernos de Vicente Fox y Felipe Calderón autorizaran su acceso con fines de consumo
alimentario. El herbicida ha enfrentado al Ejecutivo federal, con el presidente de la Junta de
Coordinación Política del senado de la República, Ricardo Monreal.
Monreal reconoce que es dañino; empero advierte que su proscripción perjudicaría a los productores
de agroalimentos. El Sol de Toluca, 21
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022002753nc.pdf

Análisis superior / ¿Misión imposible? / David Páramo
Raquel Buenrostro está determinada a lograr algo que parece prácticamente imposible y, además, se
está poniendo fechas perentorias que, lejos de ayudar, presionan mucho más la posición de México.
La misión de la Secretaría de Energía es evitar que se dé un panel en el marco del T MEC por el sector
energético poniendo sobre la mesa otros asuntos como, incluso, el del maíz genéticamente
modificado. Excélsior, 35
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022003923nc.pdf

Columna Invitada / El Iysenkismo de la 4T
Las múltiples ocurrencias a las que ya nos tiene acostumbrados este gobierno, una impulsada por el
ala más radical e ideologizada de este gobierno y que podría tener consecuencias gravísimas es la
prohibición de herbicidas y especialmente el glifosato. El Economista, 39
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022003169nc.pdf

El privilegio de opinar/ Estamos rodeados / Manuel Ajenjo
La generalidad de los mexicanos le pone limón a la sopa, al guisado, a los frijoles y hasta al postre. Este
fruto cítrico ha llegado a superar, en los últimos tiempos, los 100 pesos por kilogramo. Esto se debe no
sólo al incremento en el precio de los fertilizantes o a los fenómenos climatológicos, sino a que en
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Michoacán, el segundo productor del fruto en el país, las extorsiones y la violencia del narcotráfico
han encarecido su precio así como el del aguacate. El Economista, 40
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022003247nc.pdf

Un montón de plata / El tesoro de Sabritas en el Edomex / Carlos Mota
En el Centro de Desarrollo Agrícola generan 20% de las papas que consumen en el país. La firma
genera 300 mil toneladas tubérculo al año. Visité el lunes el Centro de Desarrollo Agrícola de Sabritas
en el Estado de México. El ecosistema Sabritas genera 300 mil toneladas de papa anualmente, e
involucra a agricultores en varios estados. El proceso de siembra y cultivo de la papa es altamente
tecnificado. Inicia en un laboratorio en el que se siembran plantas minúsculas en un sustrato con
nutrientes. La papa es un tubérculo que en sí mismo es su propia semilla, lo que significa que ella
misma se reproduce. El Heraldo de México, 18
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022001117nc.pdf

Dinero / Al cliente lo que pida / Enrique Galván
Michoacán producía un aguacate de corteza gruesa y los importadores de Estados Unidos un día
decidieron que no les gustaba y preferían la variedad Hass. Nuestros agricultores reconvirtieron su
producción porque "al cliente, lo que pida". Parece razonable el ofrecimiento que el gobierno
mexicano ha hecho al de Estados Unidos de posponer tres años -a 2025- la aplicación de la legislación
que prohíbe la importación de maíz transgénico. Prácticamente ya estamos en 2023; serían dos años.
En ese tiempo, los maiceros del país contiguo pueden hacer varias cosas: conseguir clientes que
necesiten maíz amarillo o reconvertir su producción a blanco, que es el apto para consumo humano
que quiere el gobierno de México. La Jornada, 10
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022003913nc.pdf

En este año, Metepec ha revivido sus tradiciones y esplendor
Este año, Metepec ha venido recuperando su brillo y grandeza, como uno de los municipios más
importantes del estado de México, ya que la actual administración encabezada por Fernando Flores
Fernández, ha sabido resaltar y fortalecer las tradiciones más emblemáticas del municipio.
Gracias a la propuesta y estrategia del alcalde, Fernando Flores, regresaron, tras años de ausencia, el
Festival Internacional de Arte y Cultura Quimera, el Paseo de la Agricultura, la mega Ofrenda por el Día
de Muertos, la Feria de San Isidro y con ella el Certamen Nacional de Alfarería "Árbol de la Vida". El
Valle Edomex, 5 / La Calle, 13 / Diario Amanecer, 3
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_07122022/07122022032500nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_07122022/07122022031868nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022001365nc.pdf
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Los sureños insisten en fundar estado calentano
Con la intención de dotar de facultades y beneficios a municipios colindantes del Estado de México,
Michoacán y Guerrero, el ex presidente municipal de Luvianos, Alfredo Jaimes Benítez, indicó que han
avanzado con diálogos para integrar el "Estado Calentano". "Quiero proponer a los municipios sureños
y calentanos que formamos parte del Estado de Guerrero, Michoacán y del sur del Estado de México,
que luchemos por esa independización de crear el estado de Tierra Caliente, somos quienes estamos
abandonados", indicó en entrevista. Milenio Estado de México, 1 y 4
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022004242nc.pdf

Desplegado / FENABA
La Federación Nacional de Sindicatos de la Banca de Desarrollo (FENABAD) y la Unión Nacional de
Trabajadores (UNT), solicitan su inmediata intervención para que Luis Antonio Ramírez Pineda, cese a
las hostilidades de eliminar los gastos para el funcionamiento del Sindicato de Nacional Financiera,
los cuales contravienen a la Reforma Laboral que usted tanto ha impulsado y vulnera el Estado de
Derecho y afectan gravemente los derechos humanos de los trabajadores. El Financiero, 5 / El Universal, 13
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022003152nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022002702nc.pdf

Productividad laboral revive
Después de tres años con una tendencia a la baja, el Indicador Global de Productividad Laboral de la
Economía (IGPLE) detuvo su caída en 2022, aunque todavía con un avance marginal. En el tercer
trimestre de este año, el indicador tuvo un crecimiento de 0.6 % para ubicarse en 96.6 puntos, de
acuerdo con lo reportado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).
El crecimiento trimestral se explica porque las actividades en el sector de los servicios tuvieron un
mayor dinamismo, con un incremento de 1.3% en la productividad laboral. Sin embargo, los sectores
de agricultura e industrial apenas alcanzaron un aumento de 0.3% cada uno. El Economista, 1 y 25 / El
Universal, 27
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022002747nc.pdf
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022002986nc.pdf

Artículo/ Edomex, 2o lugar como aportador al PIB nacional / Cristina Valenzuela
Según el Informe, por actividad económica, en 2021, el PIB de las actividades primarias, integradas
por agricultura, cría y explotación de animales, aprovechamiento forestal, poca y caza, alcanzaron
1,003,550 mdp corrientes. El Sol de Toluca, 20
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022002724nc.pdf

Reprochan que se otorguen amparos para operar pozos agrícolas ilegales
Unos 50 integrantes de Unión Campesina Democrática (UCD), así como ejidatarios de Laguna de
Palomas, Las Glorias y Liberación, localidades del municipio de Jiménez, se manifestaron este
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miércoles a la entrada de las instalaciones del Poder Judicial Federal en la capital de Chihuahua, donde
reprocharon que jueces de distrito han otorgado a particulares amparos que permiten la operación de
pozos agrícolas ilegales en la cuenca del río Florido. Asimismo, reclamaron que juzgadores federales
retrasan la resolución de amparos contra la Comisión Nacional del Agua (Conagua), el Registro Agrario
Nacional (RAN), y el Tribunal Agrario y, por entregar a personas morales concesiones de pozos
agrícolas que eran de propiedad comunal. La Jornada, P30
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022003831nc.pdf

PESCA/ACUACULTURA
Buscan dar respiro a mares
El Senado puso sobre la mesa una iniciativa para reformar la Ley General de Pesca y Acuacultura
Sustentable para que por ley el Gobierno sea responsable de recuperar las pesquerías
sobreexplotadas.
La senadora Nancy Sánchez Arredondo presentó una iniciativa de reformar que, además de la
obligación de rescatar las pesquerías en declive, promueve que se haga una declaratoria oficial de
especies deterioradas y sobreexplotadas para que se cree un plan de recuperación con metas
específicas, lo cual, actualmente no existe. Reporte Índigo, 9
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022002398nc.pdf

Gobernador Rubén Rocha Moya agradece confianza que genera Ken Salazar en Sinaloa
El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya consideró muy importante el hecho de que el
embajador Ken Salazar reconozca que Sinaloa sigue las buenas prácticas de pesca de camarón
silvestre, pues Estados Unidos de Norteamérica es un principal destino del mercado del camarón
sinaloense. Unomásuno, 9
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022000685nc.pdf

INGENIOS | AZÚCAR
Nombres, Nombres Y... Nombres / GAM firme postor por el Ingenio Puga, reunión de Cortina con
gobernador y concurso obligado /Alberto Aguilar
Cuando se habla de azúcar nos referimos a un alimento muy castigado en su reputación dado los
desafíos por la obesidad. En los últimos años esto ha mermado su consumo, máxime la cantidad de
sustitutos disponibles. Como quiera la importancia económica de esa industria está fuera discusión
con más de 50 ingenios ligados a 15 estados y 227 municipios donde habitan más de 12 millones de
personas. Destaca por mucho Veracruz con un par de decenas de ellos. Pese a todo, 2022 ha resultado
favorable con una zafra de 6.2 millones de toneladas y exportaciones por 1.8 millones, el grueso a EU.
El Sol de México, 16
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https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022002827nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR
Inauguran en Panamá, Los Rostros de la agricultura familiar mesoamericana
La Agencia Mexicana de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AMEXCID) y la Organización de
las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) celebraron, en la sede del Parlamento
Latinoamericano y Caribeño (PARLATINO), la inauguración de su exposición, "Los Rostros de la
agricultura familiar mesoamericana", organizada en el marco de su iniciativa conjunta, el programa
"Mesoamérica sin Hambre AMEXCID- FAO". El Valle / Edomex, 2
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_07122022/07122022032462nc.pd

ABASTO/PRECIOS
Prueba y error
Para mitigar la escalada de precios, el Presidente presentó en mayo su Paquete contra la Inflación y la
Carestía (Pacic), que, entre otras estrategias, subsidiaba combustibles y fijaba una canasta básica de
24 productos. En octubre se lánzó una versión remasterizada. Excélsior, 1
https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022003864nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Perdona el Plan B delitos de aspirantes

La propaganda anticipada de Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard, Adán Augusto López y Ricardo

Monreal ya tiene permiso. Si antes, según la ley electoral, estaba prohibida la promoción personal de

funcionarios públicos con fines electorales o los actos anticipados de campaña, con las reformas

aprobadas la madrugada de ayer por la mayoría morenista en la Cámara de Diputados, las

denominadas corcholatas tienen carta abierta para sus actividades proselitistas adelantadas. Como

parte del 'Plan B" de "reformas electorales, ante el rechazo de la iniciativa constitucional del

Presidente que pretendía sustituir al INE, el bloque oficialista aprobó en fast track cambios a la Ley

Orgánica del Poder Judicial de la Federación, quitándole atribuciones a la Sala Superior para sancionar

a servidores públicos que aspiran a una candidatura por recurrentes faltas, como es el criterio de

pérdida del modo honesto de vivir y evitar que se postule para un cargo. Reforma, P.p 1

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022003002nc.pdf
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Morena y oposición arrinconan a Monreal

Tras advertir que le preocupan algunos de los cambios aprobados en la Cámara de Diputados, el

coordinador de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, afirmó que en el Senado está descartada la

vía del fast track para procesar la minuta de reforma a las leyes secundarias en materia electoral,

aunque reconoció que serán las comisiones las que, con plena libertad, determinen los tiempos y

ritmos de la discusión. El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) subrayó que, en la

deliberación de esa reforma, la Cámara Alta "actuará con serenidad y buen juicio, será una discusión

racional e inteligente. Vamos a cuidar el procedimiento legal, ordinario, no habrá atropellamiento. No

habrá vía rápida, que se dispense o se abrevie, o se evite el procedimiento ordinario. Vamos a hacerlo

con mucho cuidado y respeto a nuestra investidura y órgano colegiado". El Universal, P.p 1-8

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022002484nc.pdf

Advierte Banxico sobre endeudamiento de hogares

El Banco de México (Banxico) alertó sobre los niveles de endeudamiento de las familias mexicanas en

los créditos que piden a la banca comercial debido al panorama económico, ya que se puede convertir

en un riesgo para la estabilidad financiera. Victoria Rodríguez Ceja, gobernadora del banco central,

indicó que la deuda de las familias con instituciones de crédito ha presentado deterioro en algunos

segmentos. "Actualmente el endeudamiento de las familias con las instituciones de crédito es limitado

y aún no se han observado presiones que puedan dañar la estabilidad del sistema financiero; sin

embargo, hay algunos segmentos que han comenzado a tener deterioros", dijo en videoconferencia. El

Financiero, P.p 1-4

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022003055nc.pdf

Fracasa autogolpe de Estado en Perú

La inestabilidad política en Perú tocó fondo. Pedro Castillo, hoy presidente depuesto y quien en los 16

meses que estuvo en el poder libró dos intentos de destitución ante acusaciones de corrupción, fue

detenido después de que el Congreso de su país lo removió del cargo por "incapacidad moral". Horas

antes, Castillo había anunciado la disolución del Legislativo, un toque de queda y un gobierno por

decreto. Sin embargo, integrantes de su gabinete le renunciaron y las Fuerzas Armadas y la Policía

Nacional también rechazaron la orden. Luego, el Congreso sesionó para aprobar la destitución, que

concretó con 101 votos de los 87 que eran necesario. Excélsior, P.p 1-26

https://testigos.intelicast.net/2022/12Diciembre22/Imagenes_08122022/08122022003696nc.pdf
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